

Asamblea Foro por el Derecho a la Educación

6 de Enero, 2018

Organizaciones Asistentes:

CEAAL (Centro de Educación Popular para América Latina)
ONG Entorno
OPECh (Observatorio Chileno de Políticas Educativas)
Centro Ecuménico Mathin Luther King
Alto al SIMCE
FENADEP (Federación de Trabajadores de la Educación Pública)
Comisión Educación RD
Cooperativa Centro ALERTA
Colegio de Profesores- Departamento Educación
Colegio de Profesores- Comunal Rengo
Acción Colectiva
Centro Iniciativas para el Desarrollo
Madres y Padres Movilizados en Defensa de la Educación Pública

1.- La situación actual del Foro

Un elemento que debemos constatar es el momento de funcionamiento del Foro. Disminución de las organizaciones que participan (a esta asamblea llegaron 15 organizaciones) y de las actividades conjuntas que hemos realizado. Además se constata hoy la nula incidencia que se tiene en el debate ciudadano sobre educación.

Se reconoce que tal situación también pasa por el estado de reflujo que ha tenido el movimiento social en estos últimos años. Se reconoce si la necesidad de articularse, de formarse y de coordinarse frente a este proceso de reforma, en que el gobierno de Piñera representa la peor forma de dar continuidad a la reforma educativa neoliberal.

Debemos hacernos una autocrítica como foro. Seguimos con la estructura antigua, debemos cambiar nuestra forma de funcionar. No ser los n burócratas de la sociedad civil. Hay que refundar el foro. Tenemos que cambiar la estructura. Se constata que en la medida en que más nos institucionalizamos más nos perdemos. El foro debe ser un espacio de convergencia y vínculo.

2.- La reforma educativa actual ¿Cuál es nuestra posición?

De partida hay que reconocer que n habrá reforma que nos sirva. Reformar es adaptar algo, no cambiarlo. ¿Hoy que está pasando con el sistema educativo? Se está maquillando, rectificando, consolidando el modelo. Es complejo descifrar lo que hacen con el sistema educativo.

La mayoría de las organizaciones coinciden en que las últimas “reformas”, como la de carrera docente, la reforma a la educación superior, y la llamada Nueva Educación Pública, no hacen otra

cosa que intensificar y diversificar las formas de privatización de la educación logrando que el mercado modele nuestro sistema educativo.

¿qué hacer? Estamos de acuerdo en que la reforma es errática. Pero también debemos mirar el estado del movimiento social. Nos faltó una reflexión sobre esto.

3.- Para avanzar en esto el año 2018 se propone lo siguiente:

- Se plantea la necesidad de reunirse más seguido. Hacer asambleas o consejos ejecutivos ampliados, todos los meses o cada 2 meses.

- Necesitamos informarnos, hacernos, charlas, y formarnos. ¿Postura que tipo de educación queremos? Hay que rechazar la reforma, pero además visibilizar propuestas.

- Es necesario difundir todo tipo de análisis que nosotros hagamos y otras organizaciones hagan, que develen el fracaso de la propuesta neoliberal de educación.

- Tenemos que seguir visibilizando y recopilando las propuestas que ha hecho y hace el movimiento social. Es necesario avanzar en ejes concretos de fortalecimiento de la educación pública.

- A pesar de las diferencias ya hay acuerdo en el foro en mantener la posición contra el modelo educativo neoliberal y la privatización de la educación.

- Realizar actividades públicas donde se difunda análisis y propuestas

- Es necesario hacer una reflexión sobre lo público como algo que va más allá de su vínculo con lo estatal, se debe analizar la importancia del carácter comunitario y popular de la educación pública y su sintonía con los derechos humanos

- Se propone hacer un calendario de formación común para el año 2018.

- Hay que visibilizar al Foro -página web (700 lucas para levantar la web. Lo financiamos entre las organizaciones o hagamos una comida o actividad) Para difundir información de interés para el movimiento social.

- Organicemos una jornada de discusión para que distintos conglomerados expongan sus visiones.

- Hagamos análisis. Cartillas de reflexión. El poder nos ha segmentado en nuestras luchas debemos ser conscientes de eso.

4. Otros Temas

- Es un tema a atender la constante represión que hay de los actores educativos organizados. Un tema siempre ha sido el de los estudiantes, pero hoy vemos la ola de despidos a profesores en distintas comunas, e incluso hay apoderados perseguidos con querellas y seguimientos. Es necesario que el Foro busque algo que hacer frente a este tema. Es necesario la visibilización y denuncia constante de todo tipo de represión al movimiento por la educación.

- Hay que estar atentos a una posible ofensiva conservadora sobre el currículum

- Otro tema que se viene es el tema de los trabajadores a honorarios. Debemos vincularnos con esa lucha también.

- Es algo rescatable que al menos 15 organizaciones nos sintonicemos en una visión crítica de las reformas y del escenario actual, aún más conservador y potencialmente más desarticulador.

- Debemos seguir el ejemplo de no + AFP que rechaza toda negociación... debemos ir adonde no + AFP y sumarnos en ir a su congreso la próxima semana.

Hay que dar también una batalla cultural.

Próxima asamblea: Cuarta semana de marzo